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令和 6 年(2024 年)3月 8 日 

保護者の皆さま 

豊能町立吉川小学校 

校 長  松 浦 靖 典 

学校教育自己診断の結果報告について 
 

１．はじめに 

早春の候、保護者の皆さまにはますますご健勝のこととお喜び申しあげます。 

さて、本年度 11月に実施いたしました「令和 5年度学校教育自己診断（保護者用）」の集計結果と本校としての考察結果をお

知らせいたします。 

 筆記回答につきましては、いただいた全てのご意見は貴重な提言として受け止めさせていただくこととし、本分析結果には記

載しないことをご了承くださいますようお願いいたします。 

アンケートにつきましては、その結果を分析し、学校協議会に報告し、委員の皆さまのご意見ご提言をいただいたうえで、今後

の学校運営に活かすよう努めてまいりたいと存じます。 

 

２．結果報告 

（１） 学校運営に関すること 

1 学校教育方針や活動内容

を理解している。 

 
 

2 学校は、保護者・地域の

願いに応えている。 

 
 

3 学校は雰囲気がよく、子

どもたちは生き生きして

いる。 
 

4 子どもは、学校や学級は

楽しいと言っている。 

 
 

・  『学校教育方針や活動内容を理解している』につきましては、ここ３年間高い肯定的評価(A∔B)をいただいております。保

護者の方々が本校の教育内容等についてよく理解され、強い関心をもっていただいていることがうかがえます。本校の重点教

育目標は、「よしかわの教育の推進」です。学校再編を見据えた「とよの未来科」の実践における町の研究指定を受け、これ

らをあわせて積極的に活動をしています。今後も「とよの未来科」の学習を通して、吉川の地域や吉川の財・人材を生かした

「よしかわならではの教育」を推進していきます。 

・  『学校は雰囲気がよく、子どもたちは生き生きしている。』について、ご回答いただいた方全員より肯定的評価をいただき

ました。『子どもは、学校や学級は楽しいと言っている。』についても、肯定的評価は増加しており、特に（A）よくあてはま

る が大幅に増えました。教育活動の最大の目標といえる「子ども達が楽しく学校生活を過ごせる」ことに評価が高いことは

とても喜ばしいことですが、一方で一定数の否定的評価もあります。これまで以上に子どもたちの思いや願いに耳を傾け、よ

りそい共に活動していく中で、子どもたち全員が「学校が楽しい」と思い、それを保護者の方も実感できるような学校運営と

教育活動に努めてまいります。 

 

（２） 学習に関すること 

5 子どもは、授業が楽しく

わかりやすいと言って

いる。   

 今年度は肯定的評価が減少しています。このことを真摯に受け止め、子どもたちのつまずきをとらえ、課題を明確にしなが

ら、指導内容を見直していかなければなりません。教職員も研修への参加や研究授業の実施など日々授業改善に取り組んでい

ますが、今後もさらに研究と修養に努め、子どもたちが共に学び合いつながる授業、子どもたちが楽しくわかる授業を実現して

いきたいと思います。 

（３） 学校生活について 

6 子どもは、学校に友だち

がいると言っている。 

 
 

7 学校は、いじめや暴力・

体罰のない学校づくりに

取り組んでいる。 
 

8 学校は、子どもの生命を

大切にする心や社会のル

ールを守る態度を育てよ

うとしている。 

 

9 子どものことについて、気

軽に先生に相談できる。 

 
 

・  学校生活の項目は全て 90％以上の肯定的評価をいただきました。本校は少人数のため、一人ひとりの気持ちが尊重され個

別対応を行える面があります。さまざまな個性の子どもたち一人ひとりにしっかり向き合うことを、全職員が意識しながら

日々生活指導や学習支援に努めています。この積み重ねが子どもたちの安心感につながり、保護者の方々からの肯定的評価へ

とつながっていると理解しています。 

・  『学校は、いじめや暴力・体罰のない学校づくりに取り組んでいる。』についても高い肯定的評価をいただきました。子ど

もたちの安心安全確保のため、授業中・休み時間などすべての時間において、教職員全員で常にアンテナを張って子どもたち

全員に目を配り、いじめの未然防止に取り組んでいます。また毎学期「にこにこアンケート」を実施することで、いじめ・体

罰等の実態把握にも努めています。今後も 100％の子どもたちが安心・安全に過ごせるような学校づくりに努めていきます。 

・  『学校は、生命を大切にする心や社会のルールを守る態度を育てようとしている。』については、100％の肯定的評価をい

ただきました。今後とも学習規律や社会のルールのみならず、周りの人や自分、地域、社会を大切に思う心を育てていきます。 
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・  『子どものことについて、気軽に先生に相談できる。』における高評価からも、本校の教職員への信頼の高さがうかがえま

す。子どもに関することで何か気になる時は、いつでもご相談ください。またＳＳＷ（スクールソーシャルワーカー）やＳＣ

（スクールカウンセラー）等の制度もありますので、必要に応じて学校までお問合せしていただければ、教育相談の機会をも

たせていただきます。 

 

（４）教育環境に関すること 

10 通知表や個人懇談で、学

習や学校生活の様子がわ

かる。 
 

11 学校は、保護者や地域の

人々が授業を参観する機

会を十分設けている。 
 

12 吉小緊急メールは、役に

立っている。 

 
 

13 地域の方や(学生)サポー

ターの協力を得ながら学

校教育を進めていること

に共感できる。   

・  『学校は、保護者や地域の人々が授業を参観する機会を十分設けている』について、多くの肯定的評価をいただきました。

特にR3と比較して（A）よくあてはまる が大幅に増えました。今年度は参加人数制限なしの参観や運動会など、ここ数年コ

ロナ禍で中止や制限していた行事を、以前のようにより多くの方が来校できる形で行うことができました。特に運動会では、

来賓や敬老席から常に大歓声が上がっており、子どもたちから元気と勇気をもらいましたと涙ながらに感想を語っておられ

た方もいらっしゃいました。今後もより多くの皆さまが参加できる学校行事を実現してまいります。 

・  『地域の方や学生サポーターの協力を得ながら学校教育を進めていることに共感できる』についても、高い肯定的評価をい

ただいています。ご存知のように、本校は、登下校見守りや授業支援など、様々な場面で、地域・サポーターの方ご支援いた

だいております。数々の体験学習において保護者の方、そして子どもたちが成果として日々実感していることがよくわかりま

す。吉小サポーターの方たちの高齢化など継続的な課題もありますが、今後とも、保護者・地域の皆さまに、本校の教育活動

におけるご支援を継続していただけるように考えていきたいと思います。 

（５） 家庭に関すること 

14 家族で社会的なルー

ルを教えている。 

 
 

15 学校のことについて、

子どもと話す時間を

持っている。 
 

16 家族は、毎日あいさ

つを交わしている。 

 
 

17 毎日、朝ご飯を用意し

ている。 

 
 

18 子どもが忘れ物をし

ないように意識してい

る。 

 

 

19 学校・学級通信、学校

ホームページ、連絡

文書等はきちんと読

んでいる。 

 

家庭に関わるほとんどの項目で、肯定的評価が 90％以上であり、基本的生活習慣をはじめとするご家庭の教育力の高さと学校

教育へのご支援の高さがうかがえます。特にご家庭での教育力の高さは素晴らしく、それは優しく素直な子どもたちの姿からも

感じ取ることができます。本校の教育や取り組みを認めてくださり、子どもたちの気持ちが学校に向くようにと、あらゆる面から

サポートしていただいていることがよくわかりました。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.おわりに 

保護者の皆さまには、本アンケートにご協力いただきありがとうございました。学校運営及び本校の教育活動について、保護者

の皆さまにご理解をいただきながら、学校運営をすすめていけることに感謝しております。また保護者・地域の皆さまには、児童

安全見守りや学習活動などでご支援いただき本当にありがとうございました。 

豊能町教育基本指針における重点政策の一つに「地域とともにある学校づくりをめざす」とあります。コロナ禍において学習形

態が変わっても、本校はこれまで地域の方とのふれあいを大切にしてきました。今後も重点的に取り組んでまいりますので、何と

ぞご理解ご支援をよろしくお願いいたします。 
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学校協議会の方からのご意見 

・肯定的評価が増加していることを知って、学校経営がうまくいっていることがわかった。一方で否定的評価がある項目を分

析して、課題を把握し対策を立てながら、よりよい学校運営をめざしていただきたい。 

・授業参観や運動会、作品展など多くの行事に参加することができたので、子どもたちの様子がよく分かった。みんな笑顔で楽

しく活動していた。また先生方が工夫しながら丁寧に授業されていることもよく理解できた。 

・世間では知識を蓄える事だけを学習とは言わなくなっている。社会では得た知識を自分の力でどのように活かしていくかが

問われている。学校の授業でも、話し合いや発表を意識した取り組みがなされていた。今後も期待する。 

・先生らが小学校の時に楽しくわかる授業をしてくださっていたので、中・高校生になってもその教科が好きだと言っている。 

・地域とのふれあい行事として、子どもたちと物づくりや遊びができたらと考えている。またご意見を伺いたい。 


